

## PRESIDENTE LAGOS BUSCARÁ RESPALDO INTERNACIONAL PARA PLAN DE PAZ EN COLOMBIA

El Jefe de Estado Colombiano, Alvaro Uribe, solicitó al Mandatario chileno "usar su liderazgo y audiencia internacional" con el fin de lograr apoyo de naciones desarrolladas en el plan para erradicar el narcotráfico y pacificar el país.

Durante la Visita Oficial de trabajo en Bogotá, el Mandatario chileno explicó que el problema de la guerrilla y el narcotráfico en Colombia, debe involucrar a todos los países. "Es un tema que van a dirigir y resolver los colombianos, pero que tiene que concitar el apoyo del resto de la región y más allá de ella, porque es un tema que compete a América Latina, a la región y al mundo".

Como una forma de entregar un fuerte respaldo a los esfuerzos del gobierno colombiano, encabezado por el Presidente Alvaro Uribe, en su lucha para erradicar el narcotráfico y lograr la paz, el Jefe de Estado chileno realizó una breve Visita Oficial de trabajo a Bogotá, donde se reunió con miembros del gobierno, la iglesia Católica y con familiares de la ex candidata presidencial Ingrid Betancurt, quien aún permanece secuestrada por la guerrilla.

Al llegar al aeropuerto militar de Catam, en medio de fuertes medidas de seguridad, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó que es el primer mandatario que realiza una Visita Oficial a Colombia en los cuatro meses que lleva en el poder el nuevo gobierno. "Vengo a solidarizar con la lucha por encontrar la paz. Queremos aprender de ustedes la forma como acercarse a esa paz y se reestablece el diálogo civilizado a que todos tenemos derecho. Debe entenderse mi visita como un apoyo a los esfuerzos del gobierno y del pueblo de Colombia, para reestablecer las condiciones democráticas", dijo a la prensa y autoridades que esperaban su bajada del avión antes de partir a la residencia del embajador chileno en Bogotá, Oscar Pizarro.

Por la mañana, el Mandatario chileno, junto a la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear, y al resto de los miembros de su comitiva, fue recibido en forma oficial por el Presidente Uribe y gran parte de su gabinete, en el Palacio de Nariño, ubicado en el centro histórico de la ciudad. "Hemos pedido al Presidente Lagos que nos ayude con ese gran liderazgo y esa audiencia que él tiene, para que en Estados Unidos y Europa se den los pasos que se deben dar en materia de seguridad para Colombia y que hay que dar para financiar la sustitución de los cultivos de coca", dijo el Jefe de Estado colombiano, luego de reunirse por casi dos horas con el gobernante chileno.

Agregó frente a la prensa de ambos países que "le hemos dado un mandato para que sea nuestro vocero ante los bancos y las agencias multilaterales a fin de que podamos financiar los programas sociales que Colombia requiere".

Por su parte, el Presidente Lagos señaló frente al problema de la guerrilla y el narcotráfico que "no me parece justo que se crea que este tema es sólo de Colombia, es un tema que van a dirigir y resolver los colombianos, pero que tiene que concitar el apoyo del resto de la región y más allá de ella, porque es un tema que compete a América Latina, a la región y al mundo".

En ese sentido, añadió que "lo que aquí ocurra va a tener incidencia, y así como hoy el mundo está preocupado de otras regiones donde vemos situaciones muy complejas y difíciles sobre las cuales se van a tomar medidas, creo que también el mundo debe dirigir la mirada a los esfuerzos que se están realizando aquí en Colombia".

Sobre este punto, Chile comprometió incrementar su ayuda para el plan que busca sustituir un millón cuatrocientas mil hectáreas que hoy se utilizan en el cultivo de coca, por bosques nativos u otras plantaciones que permitan a los campesinos e indígenas tener un sustento digno y estable. Además, ambos mandatarios resaltaron el rol que puede jugar nuestro país como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y en otros foros multilaterales. "América Latina necesita a una Colombia en paz y en progreso. En ese proceso se requiere el esfuerzo de todos. Para derrotar la violencia y la economía criminal, los colombianos, con la solidaridad de todos los americanos, pueden hacerlo, teniendo siempre como norte el fortalecimiento de la democracia y la defensa de los derechos humanos", dijo el Presidente Lagos.

Asimismo, Chile y Colombia emitieron una declaración conjunta en que se "lamenta y condenan los hechos de violencia ocurridos en Caracas en el día de ayer que ocasionaron la pérdida de vidas". Junto con ello, hacen un llamado a todos los sectores de la sociedad venezolana para que prevalezca la calma, respaldan las gestiones del Secretario General de la OEA, César Gaviria, y reiteran que la solución al conflicto debe surgir "a través del diálogo y la vía pacífica". Consultado sobre el tema, el Presidente Lagos explicó que "por el momento lo que nos corresponde es apoyar las gestiones de la OEA y su Secretario General, a través de las instrucciones que él ha recibido. Esa es la mejor manera de fortalecer lo que puede ser nuestra actuación".

Luego de abandonar el Palacio Nariño, el Presidente Lagos caminó hasta el Arzobispado de Bogotá, donde se reunió con los máximos representantes de la Iglesia colombiana y con el Obispo de Zipaquirá, actual presidente de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM), Monseñor Jorge Jiménez, quien fue recientemente liberado por el ejército luego de ser plagiado por la guerrilla. Junto con expresar la solidaridad del gobierno y del pueblo chileno, el Jefe de Estado dijo que, "nos parece que 3 mil 500 secuestros es una cifra respecto a la cual tenemos que decir basta, pero cuando llega a instituciones como la Iglesia Católica y al presidente de la Conferencia Episcopal Latinoamericana, nos parece simplemente inadmisible". En este contexto, recordó que el CELAM se reunirá en marzo en nuestro país, ocasión que, según explicó, servirá para transmitir la solidaridad y el apoyo chileno frente a este tipo de acciones. El Presidente Lagos transmitió este mismo sentimiento a los familiares de la ex candidata presidencial Ingrid Betancurt, con quienes se reunió en la residencia del embajador chileno en Colombia antes de emprender vuelo de regreso a Santiago donde llegará en horas de esta noche.